
平成２９年１２月砺波市議会定例会質問要旨 （№1）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　　　考

［　代表質問　］  

１　 川辺　一彦　議員 　 【分割質問】

1 市政運営にあたっての基本的考えについて

（１）　平成29年度事業の成果と課題について 市長

（２）　平成30年度の予算編成方針について 市長

（３）　国・県への平成30年度砺波市重点事業要望の成果等について 市長

（４）　情報システムの自治体クラウドの取組みについて 市長

（５）　行政評価に対する本市の指針について 市長

2 砺波医療圏における砺波総合病院について

（１）　砺波医療圏における砺波総合病院の役割の明確化と質の高い

　　医療の提供について 市長

3 企業支援に対する組織体制の強化について

（１）　内発型振興策による企業組織体制の強化について 市長

（２）　「産業サポートセンター砺波」の整備について 市長

4 砺波市の農業振興策について

（１）　米生産調整の転換対応とＴＰＰ関連施策を踏まえた砺波市の農業

　　の構築について 市長

5 砺波市のチューリップ産業について

（１）　チューリップ産業の展望と課題、及びインバウンド対応について 市長



平成２９年１２月砺波市議会定例会質問要旨 （№2）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　　　考

［　一般質問　］  

１　雨池　弘之　議員 　 【分割質問】

1 貧困対策について

（１）　貧困・孤食に対する支援対策について 教育委員会事務局長

（２）　給付型奨学金等について 教育委員会事務局長

（３）　子どものインフルエンザ予防接種について 福祉市民部長

2 ひきこもり・不登校児童生徒への対応について

（１）　不登校児童生徒への対応について 教育長

（２）　ひきこもり対策について 福祉市民部長

3 道徳教育について

（１）　教科書の選定等の準備状況について 教育長

（２）　評価方法が「記述式」になることの対応について 教育長

4 終活について

（１）　健康人生設計ノート（エンディング）の作成について 福祉市民部長

　

２　山田　順子　議員 【分割質問】

1 食品ロス削減対策の取組み推進強化について

（１）　婦人会や他団体等との食品ロス削減推進の現状及び啓発推進

　　体制の構築について 福祉市民部長

（２）　県の掲げる３０１５運動への取組み推進等について 福祉市民部長

（３）　自己責任において持ち帰れるドギーバッグ等の活用推進について 福祉市民部長

2 学校教育の充実と教育環境の整備について

（１）　小学校普通教室のエアコン装置設置の具体的な計画について 教育委員会事務局長

（２）　ネット上の適正なコミュニケーションの指導強化について 教育長

3 幼児教育・保育の充実と施設の環境整備について

（１）　保育所・幼稚園等の今後の整備計画について 教育委員会事務局長

（２）　第２子の保育料の無償化について 教育委員会事務局長



平成２９年１２月砺波市議会定例会質問要旨 （№3）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　　　考

３　開田　哲弘　議員 【分割質問】

1 台風21号の被害と今後の対応について

（１）　市内における被害の状況と情報公開 企画総務部長

（２）　屋敷林被害を受けての対応 商工農林部長

（３）　土砂災害ハザードマップの見直し 建設水道部長

2 デマンドタクシーについて

（１）　登録者と利用者の状況 福祉市民部長

（２）　利用者を増やすための今後の取り組み 福祉市民部長

４　山本　篤史　議員 【分割質問】

1 除雪対策について

（１）　歩道の除雪について 建設水道部長

（２）　除雪の出動を各地区除雪対策委員会に委任することについて 建設水道部長

（３）　今後の除雪対策の充足について 建設水道部長

2 有害鳥獣対策について

（１）　砺波市鳥獣被害防止計画について 商工農林部長

（２）　イノシシ対策機器の盗難防止について 商工農林部長

（３）　獣害侵入防止グレーチングの設置検討について 商工農林部長

（４）　ジビエ料理の促進について 商工農林部長



平成２９年１２月砺波市議会定例会質問要旨 （№4）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　　　考

５　嶋村　信之　議員 【分割質問】

1 「人」と「心」を育むまちづくりについて

（１）　「砺波市公立小中一貫教育検討委員会」の設置について 教育長

（２）　学校におけるいじめの問題等について

　　ア　小中学生の問題行動に関する調査結果及び対応について 教育長

　　イ　インターネット交流サイト（ＳＮＳ）の正しい活用の指導及び防止策

　　　について 教育長

　　ウ　新年度に向けた取組み及び予算について 教育長

（３）　小中学生向け『自転車運転免許証付帯自転車保険』の取組みについて 教育長

（４）　教職員の働き方改革について

　　ア　「（仮称）砺波市教育委員会人事ビジョン」の策定について 教育長

　　イ　具体的に取組むため①長時間勤務の解消、②正確な勤務時間の

　　　把握、③早期退勤日等の設定、④業務内容の徹底的な見直し等に

　　　ついて 教育長

　　ウ　ハラスメントとメンタル不調等の速やかな察知と解決の取り組みに

　　　ついて 教育長

2 笑顔があふれるまちづくりについて

（１）　「認知症初期集中支援チーム」の取組みについて

　　ア　当市の「認知症初期集中支援チーム」取組みと課題について 福祉市民部長

　　イ　厚生労働省は認知症国家戦略（新オレンジプラン）を加速させる

　　　重要施策の一つとして本人ミーティングを位置付けることについて 福祉市民部長

　　ウ　課題に対する今後の対応について 福祉市民部長

（２）　子どもへの認知症に対する理解を深める学校教育の一環として「認

　　知症サポーター養成講座」の開催について

　　ア　認知症に対する理解を深める学校教育の取組みについて

　　イ　「認知症サポーター養成講座」開催について
教育長



平成２９年１２月砺波市議会定例会質問要旨 （№5）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　　　考

６　有若　隆　議員 　 【一問一答】

1 公共工事における監督及び検査制度の強化等について

（１）　南部認定こども園の下水道排水管改善工事について

　　ア　現在の状況について 教育委員会事務局長

　　イ　今後の対応について 教育委員会事務局長

　　ウ　費用負担について 教育委員会事務局長

（２）　再発防止に向けた対策について

　　ア　工事監督員の複数体制の導入について 副市長

　　イ　不可視部分の段階確認及び検査事項の規定について 副市長

　　ウ　建築工事における設計者と監理者の異なる者への業務委託について 副市長

　　エ　技術職員の技術力向上について 副市長

2 低炭素社会に向けた公共施設等の照明のＬＥＤ化の推進について

（１）　公共施設等の照明のＬＥＤ化の推進について

　　ア　防犯灯のＬＥＤ化推進事業の今後の整備計画について 企画総務部長

　　イ　防犯灯ＬＥＤ化推進事業の新規設置に対する補助拡大について 企画総務部長

　　ウ　道路照明灯のＬＥＤ灯への今後の整備計画について 企画総務部長

　　エ　教育施設のＬＥＤ照明の整備状況と今後の整備計画について

　　　 学校施設及び社会教育施設について

　　オ　市庁舎・支所等のＬＥＤ照明の整備状況と今後の整備計画について 企画総務部長

（２）　一般家庭へのＬＥＤ照明の普及啓発について 福祉市民部長

（３）　照明のＬＥＤ化推進を含めた低炭素社会への当市の考え方について 市長

企画総務部長



平成２９年１２月砺波市議会定例会質問要旨 （№6）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　　　考

７　堺　武夫　議員 【一問一答】

1 公共施設等総合管理計画について

（１）　市人口ビジョンの平成57年目標値43,159人の達成見通しと新たな

　　施策構想があれば紹介ください。 企画総務部長

（２）　市人口ビジョンの目標値との整合を図った人口推計を公共施設等

　　総合管理計画の基礎資料としたことに妥当性はあるのか、尋ねる。 企画総務部長

（３）　公共施設保有量は具体的にどのような現状にあり、どのような見

　　通しにあるのか、尋ねる。 企画総務部長

（４）　公共施設等の管理に関する基本方針に基づく実践について

　　ア　具体的な実施計画に基づく実践をする施設類型はどのような基準

　　　（資料）に基づいて優先順位付けされるのか、尋ねる。 企画総務部長

　　イ　早期に模範的・象徴的な事業を選び、どのような具体的な工程で

　　　実践されるのか、尋ねる。 企画総務部長

　　ウ　公共施設等総合管理計画は市長直轄部署で指導力を発揮できる

　　　組織･体制を新年度に設けることを提言する。 副市長

　　エ　ＰＰＰやＰＦＩなどによる、民間活力を生かした行政サービスの展開

　　　や収入増に向けた様々な取組への取り組み姿勢を尋ねる。 企画総務部長

　　オ　固定資産台帳を今後どのように活用される考えか、尋ねる。 企画総務部長

（５）　平成28年度決算の財務書類は、どのように分かりやすいものとして、

　　いつ頃公表するのか、尋ねる。 企画総務部長

（６）　公共施設等総合管理計画を中心とした市民との対話の集いを

　　開くことを提言する。 副市長



平成２９年１２月砺波市議会定例会質問要旨 （№7）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　　　考

８　大楠　匡子　議員 【一問一答】

1 これからの高齢者保健福祉について

（１）　砺波市高齢者保健福祉計画（第６期計画）の達成状況と課題につ

　　いて 福祉市民部長

（２）　第７期高齢者保健福祉計画の概要について

　　ア　キーポイントになる事業や目指すことについて 福祉市民部長

　　イ　新しい介護予防・日常生活支援総合事業（一般介護予防事業）

　　　の現状と拡充について 福祉市民部長

　　ウ　地域包括ケア体制の拡充について 福祉市民部長

（３）　認知症対策の取り組みについて 福祉市民部長

（４）　砺波市のこれからの医療・介護の在り方について 市長

2 砺波市の豊かな森づくりについて

（１）　「水と緑の森づくり事業」による砺波市の整備状況と効果・今後の

　　課題について 商工農林部長

（２）　「砺波市森づくりプラン」の進捗状況について 商工農林部長

（３）　人工林整備の方向性について 商工農林部長

（４）　砺波市の森づくりに関する具体的な方針について 商工農林部長

（５）　森林ボランティアや森づくりサポーターの養成について 商工農林部長

（６）　「木の駅」整備による林業振興構想について 商工農林部長

９　境　欣吾　議員 　 【一問一答】

1 小学校への冷房装置の設置計画について

（１）　小学校への冷房装置の設置計画について 教育委員会事務局長

2 砺波市パークゴルフ場の環境整備について

（１）　隣接するアスファルトのエリアを駐車場として利用することについて 建設水道部長

（２）　日差しを避けて休める場所を設けることについて 建設水道部長

3 下水道計画について

（１）　処理分区単位でなく、一戸ごとに公共下水道か合併処理浄化槽

　　かの比較検討を行うことについて 建設水道部長

（２）　合併処理浄化槽が既設であれば下水道整備を終えたものとみな

　　すことについて 建設水道部長

4 国民健康保険税について

（１）　国民健康保険事業の構造的矛盾への認識の共有について 福祉市民部長

（２）　県への会計移行の試算結果について 福祉市民部長



平成２９年１２月砺波市議会定例会質問要旨 （№8）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　　　考

１０　島崎　清孝　議員 【一問一答】

1 新しい学校教育の取り組みについて

（１）　2020年の新学習指導要領実施に向けた基本の考えについて 教育長

（２）　アクティブ・ラーニングの取り組みについて

　　ア　アクティブ･ラーニングの意義・効果に対する基本的見解について 教育長

　　イ　アクティブ･ラーニングの視点に立った授業の取り組み状況について 教育長

　　ウ　教員の資質向上策について 教育長

（３）　ルーブリック評価の意義、効果への認識、実施状況について 教育長

（４）　プログラミング教育と教育のＩＣＴ活用について

　　ア　小学校での導入に対する見解と今後の進め方について 教育長

　　イ　教育のＩＣＴ化に向けた環境整備状況について 教育長

　　ウ　情報モラル教育への見解と取り組みについて 教育長

　　エ　教員へのサポート体制等について 教育長

2 いじめ防止と学級診断ＱＵの活用について

（１）　平成28年度のいじめ認知件数について 教育長

（２）　いじめが把握された時点でのフォロー等について 教育長

（３）　ＱＵの効果、有効性に関する見解とＱＵテスト等の学級診断の実施

　　状況と実施方法について 教育長

１１　桜野　孝也　議員 　 【分割質問】

1 スポーツ施設の充実について

（１）　市内スポーツ施設における利用の現状について 教育委員会事務局長

（２）　学校体育施設の有効活用について 教育委員会事務局長

（３）　屋内型グラウンドの整備について 教育委員会事務局長

2 地域の活性化対策について

（１）　クラウドファンディング型ふるさと寄附の活用について 企画総務部長

（２）　地域おこし協力隊の任期後の支援について 企画総務部長


